
! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）由市
绿化市容局、市文明办、市妇联主
办的上海市生活垃圾分类宣传口
号征集活动，经过一个多月的全社

会征集、组织专家评审、网络投票
等环节，目前评选已揭晓。“给自己
一个文明习惯，给垃圾一个利用空
间”获得一等奖。

生活垃圾分类宣传口号评选揭晓
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! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）徐
汇区长虹坊小区里，居民到垃
圾箱前投垃圾，一边的志愿者
就会上前，指导分类，并帮助居
民把厨余垃圾倒进专门的垃圾
箱，垃圾袋扔进“其他垃圾”箱
中。而在附近的康兴菜市场
内，摊位边都有两个桶，干湿
垃圾分开丢弃，到点有保洁员
收集，并分类送入垃圾房内。
记者昨天从市容绿化局获悉，
针对目前家庭对垃圾减量贡献
率较低的状况，本市将着重在
新型文明小区重点开展垃圾分
类示范工作。
据介绍，今年，全市分类居

住区推进总数达到 !""万户，
并逐步在有条件的农村地区开
展垃圾分类试点。还将在 #""

个机关、$%""个学校、&%%个公
园和 #%%个菜场，共计 &'%%个
场所推进生活垃圾分类。
在过去 !年垃圾分类试点

中，本市人均减少 ()垃圾
生产量，全市日均减少垃圾
量为 &%%%吨，相当于节省
了一个大型千吨级的垃圾
处理厂的处理量。但是家庭
对此的贡献却很少，主要靠
城市化地区实现果蔬菜皮
垃圾、单位餐厨垃圾、装修
垃圾、大件垃圾、枯枝落叶
垃圾等“大分流”实现。

记者了解到，参与垃圾
分类试点的小区实施质量
参差不齐，如杨波小区等做
得好的少数小区，居民的垃
圾分类参与率达到 *%)以
上，准确率也达到 *%)以
上；而做得不好的小区，居
民参与率则连 !%)都不到，
准确率就更低了。今年，本
市将在 ! 年试点的基础上
正式推进，并在 (个已成为
或正在创建文明城区的区
域全部铺开。

两
年
试
点
沪
上
家
庭
对
垃
圾
减
量
贡
献
率
仍
较
低

综合新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cn 32013年5月1日 星期三

责任编辑∶任湘怡 视觉设计∶黄 娟

徐汇长桥街道汇成五村党总支每周到居民楼道开“立会”

居民遇难题有了“出头人”

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）老港
生活固废内河集装化转运系统又
多了一个内河集装化转运码
头———东码头。(%%吨级集运船拖
着满载经过压缩“瘦身”装在集装
箱里的生活垃圾，可以通过新开
挖的内河被“押送”到东码头。

东码头规划中将拥有 (台轨
距 !!米的 !%英尺集装箱装卸桥，
拥有 +个千吨级环卫专用集装箱
船泊位，设计吞吐量为 +%%% 吨,

天。在目前的试运营期间，现有的
! 台集装箱装卸桥日均作业量为
&%%%吨,天。

内河集装转运系统新增环卫码头

! ! ! !美国科学家在新一期《自然医
学》杂志上报告说，他们在实验室中
培育出的人工肾脏移植给大鼠后，
发挥了一个肾脏应有的功能，虽然
工作效率打了不少折扣。
体外培育出肾脏这样复杂的器

官，移植到活动物体内之后能发挥
作用，是全世界第一次。它可能同时
解决困扰器官移植领域的两大问
题：器官短缺和排异反应。

干细胞做!种子"

干细胞是尚未分化的细胞，有
潜力发育成皮肤、肌肉、血液等特化
细胞。在实验室里培养器官，要先制
造出器官框架作为“脚手架”，再在

框架上铺一层干细胞做“种子”，让
它们分裂发育成器官各个部位所需
要的细胞。美国马萨诸塞综合医院
的哈拉德·奥托等人从死亡的大鼠
身上切下完整的肾脏，用化学溶剂
把上面的细胞“冲洗”掉，只剩由胶
原蛋白形成的框架。它保留了肾脏
的三维结构，包括血管、输尿管等管
道结构。
随后，研究人员把框架放在装

有氧气和营养物质的玻璃罐里，在
肾动脉、肾静脉和输尿管上连接管
道，将人类干细胞输送到动脉和静
脉里，并将新生大鼠的肾细胞输送
到输尿管里，从而给整个肾的管道
内部都铺上细胞层。

人工肾脏也能产尿
经过十几天的培养，注入框架

的人类干细胞生成了血管，大鼠
肾脏细胞则生成了其他组织，不
同类型的细胞都处在正确的位置
上。在体外试验中，这个人工肾脏
产生的尿量约为正常肾脏的 &,#，从
血液中清理废物的效率也比较低。
移植到大鼠体内后，工作效率进一
步下降。
不过，能够工作已经是一大成

功。奥托说，即使只是具备部分功能
也是很有意义的，因为许多病人在
肾功能低于正常值的 &()后才开始
血液透析，如果人工肾的工作效率能
达到 !%)，就可以使很多人免于透析
之苦。此外，这项成果还有助于更好
地理解肾的发育和自我修复机制。

新华社记者 王艳红

!据新华社北京 !月 "#日电"

量身定做一个健康的肾
美科学家研究成果有望破解器官移植两大难题
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! ! ! ! 五一小
长假，在外
滩观光隧道
里 举 行 的
《信不信由
你》展迎来大
批的游客。展
馆由五个区

域组成：挑战世界之
最区，错觉世界奇观
区，互动视频投影
区，激光 -. 旋洞和
九曲迷宫区，让游
客体验光影变幻带
来的奇妙乐趣。

图为游客在互

动视频投影区感受

光的炫舞 肖建 摄

! ! ! !有些社区干部不愿和居民多接
触，是怕居民给自己出难题，但往往
是接触越少问题、难题就越多。徐汇
区长桥街道汇成五村党总支、居委
会却有个不成文的规定，每星期到
楼道开 $到 !次居民会议。小区 *%

多栋房子全是多层楼房，楼道会议
一般在 #楼的楼道里开，由于是站
着开，居民称会议叫“立会”。

楼道“立会”已经开了 '%多场
次。每次“立会”互动中，党总支不回
避难题，主动“接招”，积极为居民的

合理诉求“出头”。

垃圾事件
道理说通居民就认了

楼道“立会”是在整治小区环
境卫生时出现的。党总支书记张海
萍说，当时小区只有一个垃圾库房，
由于小区大，距离远的居民不想多
跑，就随手将垃圾丢在大楼门口，久
而久之，各栋楼的门口都形成了一
个垃圾堆，刮风时，垃圾满天飞。
为改变脏乱环境，居委会在征

得居民意见后，决定在小区每排楼
房的顶端放一只垃圾桶。于是问题
又来了，居民都需要垃圾桶，但都不

希望垃圾桶放在自家门口。居委会
想请居民开会商量，担心有些居民
不参加。抱着尝试的想法，党总支决
定把会开到楼道。

走进楼道开会，情况就不一样
了。党总支领导和居民一起分析：现
在大楼门口有垃圾堆，风一刮，靠近
门口的人家肯定影响最大。如果放
一只垃圾桶，虽然看上去不舒服，但
垃圾集中在桶内，不至于散落在外，
其实受益最大的也是靠近门口的人
家。居民想想在理，接受了。张海萍
说，要解决事情，总要有人出头，党
总支“出头”就是搭平台，引导居民
理性分析，解决问题。

坐垫事件
请来民警警告作怪人

楼道“立会”刚开始的时候，不
少干部有顾虑，怕居民出难题，收不
了场。张海萍说，党总支、居委会的
工作，不就是帮居民解决难题吗？

一次到 '号楼开“立会”，居民
提出沿街面的 $ 号到 $! 号、(' 号
到 '-号的 !楼沿街平台广告牌背
后，长年累月积了不少垃圾，!楼靠
窗的人家脏得不敢开窗。居委会协
调物业，物业清扫后，还定下每年 #

月和 *月清扫两次的规定。张海萍
认为，这个问题靠个别居民呼吁，很

难起作用，党总支、居委会必须为他
们“出头”。

还有 *%号楼的自行车坐垫被
烧的事，有 #户居民放在大楼楼梯
下的自行车不知什么原因被烧毁，
装了新坐垫后，没多久又被烧了。开
“立会”时，居民请党总支帮忙。党总
支认为尽管自行车停的不是地方，
但以这样的方式解决，涉嫌故意纵
火，于是请小区的张警官走进楼道，
在楼道“立会”中明确警告烧坐垫的
人。党总支和民警的“出头”，震慑了
背后的作怪人，使居民安心了许多。

!特约通讯员 袁昭宇

!本报记者 袁 玮
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